

comprenait deux parties : la première, qui cédait Cuba à la France, moyennant trente millions, fut signée sans difficulté.

Mais la seconde, relative à Porto-Rico et aux îles Philippines, fit rompre les négociations. L'Espagne demandait dix millions. Louis-Philippe en offrait sept, alléguant que la vente des Philippines pourrait engager la France dans une guerre contre l'Angleterre.

L'envoyé espagnol rompit alors les négociations

MM. Andrew Allan, Hugh A. Allan, Joseph Ovide Gravel, John Jones McGill et John Brillie ont été incorporés le 3 février sous le nom de "The Dominion Oil Cloth Company (à resp. limitée) avec un capital actions de \$50,000 divisé en 500 actions de \$100.

La nouvelle Compagnie a acquis le commerce et l'actif de la Dominion Oil Cloth Co et va manufacturer et vendre des prélaris, du linoleum, des tapis de liège, du drap-cuir, du papier huilé et verni, des étoffes et habits imperméables, des tissus caoutchoutés, veloutés, figurés, huilés, colorés, brochés et enduits ; des burlaps et des bougrans décoratifs ; des peintures, huiles et vernis.

Quelques chiffres sur le mouvement maritime de la Grande Bretagne.

En 1898, les ports britanniques ont reçu un tonnage de 34,515,804 tonneaux, contre 34,615,151 tonneaux, en 1897. Les sorties se sont élevées à 39,362,642 tonneaux contre 39,308,276 tonneaux. Dans l'ensemble du mouvement, le pavillon anglais a couvert 75 0/0 du tonnage total.

Les importations de la Grande-Bretagne ont atteint le chiffre de

410,004,198 livres st. contre 451,028,960 livres en 1897.

Les exportations anglaises se trouvent moins bien traitées avec un total de 233,390,792 livres st. contre 234,219,708 liv. st.

Une succursale de la Merchants Bank of Canada a été ouverte à Markdale, Ont., sous la direction de M. W. A. Burrows.

La Imperial Bank of Canada a ouvert une succursale à Listowell, sous la direction de M. Robert Arkell.

La fortune de la Papauté, placée surtout en bons du Trésor anglais, représente un capital de 250 millions.

Les fonds de la Papauté étaient gérés par le cardinal Manning, fils d'un ancien gouverneur de la Banque d'Angleterre ; ce cardinal fut, jusqu'à sa mort, le conseiller financier de Léon XIII.

Quant au Pape, il n'est pas sans quelque bien. Il possède de grandes terres à Haggerstow, près de Londres, et beaucoup d'immeubles dans les quartiers pauvres de la Cité. Mais c'est un propriétaire doux à ses fermiers et les locataires de ses immeubles, choisis parmi les plus besogneux et les plus méritants, s'étonnent, quand ils n'ont pu acquitter leurs loyers, de ne pas être expulsés de leur domicile. Ils ne savent pas qu'ils doivent cette libéralité à Léon XIII.

On annonce que la Canadian Manufacturer Publishing Company de Toronto va, très prochainement commencer la publication d'une édition spéciale de *The Canadian Manufacturer*, destinée à faire con-